

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 23 DE MAYO DE 2012

PIDE EL PRI QUE VALDÉS MODERE SEGUNDO DEBATE

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) planteó ante la Comisión de Debates que el presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, sea moderador del segundo encuentro entre los aspirantes presidenciales. Ante la propuesta de cambiar el formato para permitir micrófonos abiertos e interpelación entre los candidatos, el tricolor pidió que Valdés sea el conductor. “Para nosotros es una condición importante que, ante un formato como este, no haya ningún error en la conducción y, por lo tanto, haya un auténtico árbitro que además lo es en términos legales”, planteó Jorge Carlos Ramírez Marín, representante del PRI en la Comisión. La propuesta fue apoyada por los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza. Sin embargo, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) advirtió que el IFE podría correr riesgos si el formato resulta un fracaso. Por lo que Jaime Cárdenas, representante de Andrés Manuel López Obrador, afirmó que el moderador podría ser un académico como José Woldenberg. En un comunicado, Valdés señaló que moderar el debate no es una función que corresponda al encargado de presidir al Instituto, sin embargo agradeció la propuesta de los representantes de los candidatos y aseguró que lo hará si hay unanimidad. La reunión de la Comisión de Debates duró cuatro horas y solamente se avanzó en 20% del formato. Se definió que el debate esté dividido en tres subtemas: Política y Gobierno; México en el mundo; Desarrollo Social y Desarrollo Sustentante. Además, que la presentación dure cuatro minutos, y que cada candidato tenga dos minutos para abrir su participación. (REFORMA, P. 9, LESLIE GÓMEZ Y CLAUDIA GUERRERO; MILENIO DIARIO, P. 4, JOSÉ LUIS MARTÍNEZ)

EL 1 DE JULIO EL IFE USARÁ URNAS TRANSPARENTES

Durante los comicios del 1 de julio, el Instituto Federal Electoral (IFE) introducirá nuevos materiales, entre los que sobresale el uso de 151 mil 347 urnas totalmente transparentes que comenzarán a sustituir a las que ha utilizado hasta ahora. Se utilizarán nuevos aplicadores de tinta indeleble, marcadoras del voto y un nuevo lápiz que permitirá eliminar riesgos de que en zonas calurosas pudiera dejar manchas que compliquen el cómputo del voto. En cuanto a las urnas, su renovación será parcial, informó la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, para no desaprovechar la vida útil de las empleadas en pasadas elecciones. La inversión aproximada de esta urna por el IFE ronda 15 millones de pesos para adquirir 65 mil 687 urnas para presidente, una cifra similar para senadores y 29 mil 420 para diputados federales, a un costo unitario de 100 pesos. En las ranuras de las nuevas urnas se incluirá en código Braille el tipo de urna de la que se trata para que los invidentes puedan votar sin necesidad de ayuda. Eso se suma a la plantilla Braille que se utilizará. (LA JORNADA, P. 15, ALONSO URRUTIA Y FABIOLA MARTÍNEZ)

MANTIENEN SPOT CONTRA GORDILLO

Por considerar que no pone en riesgo la equidad de la contienda, el Instituto Federal Electoral (IFE) determinó mantener al aire el promocional donde Josefina Vázquez Mota, candidata presidencial del Partido Acción Nacional (PAN), acusa al Elba Esther Gordillo, líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), de frenar la educación en México. “Se concluyó que el contenido del spots está protegido por la libertad de expresión, en función de eso se decidió no otorgar las medidas cautelares”, dijo Benito Nacif, presidente de la Comisión de Quejas y Denuncias del organismo electoral. Los consejeros consideraron que la educación es un tema de interés público que debe discutirse ampliamente en una sociedad democrática y que no hay ninguna prueba que permita concluir que la información es dolosamente falsa. El asunto será discutido a fondo en el Consejo General. (REFORMA, P. 9, LESLIE GÓMEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 23 DE MAYO DE 2012

DISTRITO FEDERAL

INICIAN DEFENSA LEGAL DE CANDIDATOS

Ante la posibilidad de que pierdan los registros de sus candidatos a jefes delegacionales por incumplir la cuota de género, el Movimiento Progresista (PRD-PT-MC) y la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Distrito Federal iniciaron la defensa legal de sus aspirantes. Lo anterior, en respuesta al juicio promovido por el Partido Acción Nacional (PAN), que en días pasados solicitó la cancelación del registro de sus abanderados a las 16 demarcaciones territoriales. La madrugada del sábado 12 de mayo, en sesión del Consejo General, el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) dio su aval a todos los candidatos a puestos de elección popular, incluidos los casos en que no se atendió la cuota de género. El artículo 296 del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales local señaló que las postulaciones de los partidos a las delegaciones, deberán incluir la cuota de género. (EL UNIVERSAL, P. 3C, JONATHAN VILLANUEVA)

ACTIVIDADES DE CANDIDATOS AL GOBIERNO DEL DISTRITO FEDERAL

Miguel Ángel Mancera Espinosa, candidato del Movimiento Progresista a la jefatura del gobierno capitalino, opinó sobre el debate del próximo domingo y sostuvo que “vamos a llegar y hacer nuestras propuestas muy claras. Hay que comunicarle a la gente qué es lo que queremos para la ciudad”, por lo que, aseguró, no suspenderá su campaña para prepararse “porque tenemos agenda todos los días”. En tanto, diputados locales del blanquiazul e Isabel Miranda de Wallace, candidata panista, criticaron el doble discurso del candidato de las izquierdas, quien por un lado firmó un compromiso para promover el cuidado de los derechos humanos y cuando fue procurador de justicia, aumentaron las quejas y recomendaciones de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) a la dependencia. Por otra parte, el PRI en el DF anunció que denunciará ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) los presuntos actos de violencia contra sus candidatos, así como los abusos de autoridad perpetuados aparentemente por el gobierno capitalino y algunas delegaciones. En su oportunidad, Beatriz Paredes Rangel, abanderada local del tricolor, exigió a las autoridades locales garantizar la seguridad de los candidatos del PRI. “Me parece que estas muestras de autoritarismo no deben permitirse en la ciudad de México. Llamamos a todas las fuerzas políticas a que honren sus expresiones públicas de que son demócratas con actitudes verdaderamente democráticas”, expresó. Rosario Guerra, candidata de Nueva Alianza, anunció que el próximo fin de semana no tendrá actividades para concentrarse en los temas que se discutirán en el debate. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 17, HÉCTOR CRUZ LÓPEZ, JENNIFER ALCOCER MIRANDA Y RUTH BARRIOS FUENTES; EL UNIVERSAL, P. 3C, JONATHAN VILLANUEVA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 23 DE MAYO DE 2012

DURANGO

INTERPONEN DENUNCIA CONTRA JORGE HERRERA

El Partido Acción Nacional (PAN) interpuso una denuncia en contra del gobernador Jorge Herrera Caldera ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), por el presunto uso de recursos públicos en las campañas proselitistas. Así lo informó José Luis López Ibáñez, director jurídico de dicho partido en el estado. Puntualizó que el día 21 de abril se tuvo conocimiento de un accidente que sufrió una avioneta donde se transportaba personal de la campaña por la senaduría de Ismael Hernández Deras y al trasladarse al aeropuerto se percataron que llegó un jet Embraer, matrícula XA-LEX, de donde bajó la secretaria general del CEN del PRI, Cristina Díaz. En ese momento, saludó al ejecutivo estatal, quien posteriormente abordó dicho jet en compañía de su familia con rumbo desconocido, la priísta fue transportada en un automóvil del tricolor rumbo a Durango, y aproximadamente a las 17:40 horas regresaron dos camionetas del PRI con Díaz para abordar la avioneta oficial del gobierno estatal y trasladarse a la ciudad de Monterrey, Nuevo León. "Consideramos que está plenamente demostrada la utilización de recursos públicos, está debidamente probado que existe la comisión de un ilícito, por tal razón presentamos la denuncia correspondiente y esperamos que proceda conforme a derecho", agregó López Ibáñez al mostrar fotografías sobre el supuesto delito electoral. (EL UNIVERSAL, P.2F, ROSA ESPERANZA)

GUERRERO

INICIAN CAMPAÑA LUIS WALTON, DEL PRD- PT, Y FERMÍN ALVARADO, DEL PRI

A las 00:01 horas iniciaron oficialmente campaña los candidatos a la alcaldía de Acapulco, Guerrero, Luis Walton Aburto, por el partido Movimiento Ciudadano y Fermín Alvarado Arroyo, por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Luis Walton Aburto aseguró que el respaldo del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el del Trabajo (PT) es fundamental para ganar la presidencia del puerto. Afirmó que su función será darle a los acapulqueños solución a sus demandas, principalmente por los servicios públicos municipales. La avenida Costera Miguel Alemán fue el escenario del inicio de los dos aspirantes al gobierno porteño, sólo los dividieron algunos metros, pero coincidieron en sus discursos en la recuperación de Acapulco, cada uno estuvo acompañado por simpatizantes y militantes de sus respectivos institutos políticos. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 14, NOTIMEX)

MORELOS

PREPARAN DEBATE EN MORELOS

Con el fin de que los cuatro candidatos a la gubernatura de Morelos expongan sus propuestas a la ciudadanía, el Instituto Estatal Electoral de Morelos (IEEM) llevará a cabo un debate entre los cuatro aspirantes a la gubernatura de dicha entidad. El encuentro será transmitido el próximo jueves a través de la señal del Sistema de Radio y Televisión del Congreso del estado, que incluye un canal de televisión y cuatro estaciones de radio. Al respecto, Óscar Granat Herrera, consejero presidente del IEEM, dijo que "todo está listo para que este próximo jueves 24 de mayo, a las 19 horas, se lleve a cabo el debate político, como parte de un ejercicio democrático que ha generado una importante expectación entre la sociedad morelense". De acuerdo con el sorteo que se llevó a cabo en el Salón de Sesiones del órgano electoral, los contendientes abordarán los temas de desarrollo económico, educación, seguridad pública y desarrollo social. Ante el temor de que la señal del Canal 3 y de las estaciones de radio sea interrumpida intencionalmente durante el debate, Graco Ramírez anunció que instalará pantallas en explanadas de al menos 12 municipios de la entidad. (REFORMA, P. 18, HÉCTOR RAÚL GONZÁLEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 23 DE MAYO DE 2012

NUEVO LEÓN

SE TIRAN CANDIDATOS CON TODO EN MONTERREY

Los dos candidatos a la alcaldía de Monterrey, Nuevo León, que encabezan las preferencias electorales, Margarita Arellanes, del Partido Acción Nacional (PAN), y Felipe Enríquez, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), participaron anoche en un debate organizado por Grupo Reforma, en el que contrastaron sus propuestas e intercambiaron críticas y cuestionamientos. Desde los primeros minutos, Arellanes y Enríquez se lanzaron señalamientos mutuos de vínculos con políticos cuestionados y con casineros, que en ocasiones subieron de tono. Sin embargo, al presentar sus propuestas ambos coincidieron en que el tema prioritario es la seguridad y plantearon reconstruir la actual policía municipal, y poner al frente de la corporación un mando militar. El debate fue presenciado y evaluado en tiempo real por 148 consejeros y ex consejeros editoriales y por suscriptores a través de Internet. (REFORMA, P. 18, VERÓNICA AYALA Y DANIEL REYES)

AFIRMAN QUE MUJERES DETERMINARÁN ELECCIONES DEL 1 DE JULIO

Diva Hadamira Gastélum, presidenta del Organismo Nacional de Mujeres Priístas (Onmpri), dijo que serán las mujeres de México quienes determinarán el triunfo del próximo Presidente de la República, así como de los 128 senadores y 500 diputados federales en los comicios del 1 de julio. Añadió que el PRI cumplió con su cuota de género, por lo que estarán conteniendo 26 propietarias al Senado de la República y 121 mujeres para diputadas federales con sus suplentes femeninas. Citó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) propuso que toda mujer que fuera propietaria a un puesto de elección popular tuviera como suplente a otra mujer, para impedir la existencia de las llamadas Juanitas. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; RADIO FORMULA.COM, NOTIMEX)

LLAMA CLOUTHIER A EMITIR VOTO LIBRE EN COMICIOS DEL 1 DE JULIO

Manuel Clouthier Carrillo, aspirante presidencial independiente, se pronunció a favor del voto libre sin un apego al modelo político y recalzó que los votos para candidatos no registrados son válidos. En conferencia de prensa, el diputado federal con licencia dijo que en una democracia debe ser el pueblo el que decida, independientemente si pertenece o no a un partido político. Clouthier Carrillo invitó a los ciudadanos a votar por él, a escribir en la boleta su nombre en el espacio destinado para candidatos independientes, pues el sufragio contará igual que el de los candidatos. Hizo referencia a que Flavio Galván Rivera, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), resolvió negarle la candidatura independiente, sin embargo, sostuvo que los votos para candidatos no registrados son válidos, cuentan y pueden determinar el resultado de una elección. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; LA CRÓNICA.COM, NOTIMEX; MVS NOTICIAS.COM, NOTIMEX; LA RAZÓN.COM, REDACCIÓN; UNO MÁS UNO.COM, WEB; EL GOLFO.INFO, LA RAZÓN; EXCÉLSIOR.COM, NOTIMEX)

PIDEN PANISTAS INVALIDAR COALICIONES PRI-PVEM

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Tribunal Electoral del Estado de Guanajuato (TEEG) dar entrada a la queja interpuesta por el Partido Acción Nacional (PAN) en contra de la coalición PRI-PVEM en 29 de los 46 municipios de la entidad, "porque hay elementos para invalidar la alianza". La magistrada Beatriz Eugenia Galindo dio un plazo de 48 horas para que el TEEG "emita una nueva resolución en los términos establecidos en la parte final del último considerando de esta ejecutoria". El 18 de abril pasado, el PAN interpuso un recurso de revisión ante el TEEG para anular las coaliciones entre los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM), con el argumento de que el último partido no entregó la constancia de que su consejo estatal avaló la alianza, tal como lo estipulan sus estatutos. (LA JORNADA, P. 36, ESTADOS, CARLOS GARCÍA; EXCÉLSIOR, P. 25, OPINIÓN, ANDRÉS GUARDIOLA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 23 DE MAYO DE 2012

CONFÍA PRD EN QUE TEPJF CORREGIRÁ ERRORES DE CONTEO RÁPIDO DEL IFE

Camerino Márquez Madrid, representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ante el Instituto Federal Electoral (IFE), confió en que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) corregirá los errores de la llamada encuesta nacional que aprobó el Instituto como una nueva versión del conteo rápido para la elección presidencial. Recordó que el pasado fin de semana el PRD impugnó ante el TEPJF el acuerdo del IFE que establece que esa encuesta nacional se hará con una muestra de 7 mil 500 casillas y que el Instituto daría las tendencias de la elección para la Presidencia a las 23:00 horas del 1 de julio. Márquez Madrid dijo que el nuevo acuerdo del IFE carece de certeza y legalidad, pues la realización y difusión de un muestreo probabilístico no cumple con ambos principios ni es medio para garantizarlos. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; LA CRÓNICA.COM, NOTIMEX; MVS NOTICIAS.COM, NOTIMEX; SIN EMBARGO.MX, REDACCIÓN)

IMPUGNAN POR TERCERA OCASIÓN CANDIDATURA POR EL PRD EN CHIAPAS

Por tercera ocasión fue impugnada ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la propuesta de la candidatura del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para el Senado en la primera fórmula por el principio de mayoría relativa por Chiapas. Esto, luego de que Rafael Jiménez, aspirante a senador, argumentó ante el TEPJF que el diputado local Zoé Alejandro Robledo no cumple con los requisitos para ser aspirante externo al Senado en la primera fórmula de la coalición Movimiento Progresista, integrada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC). (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; SIN EMBARGO.MX, REDACCIÓN; PUBLIMETRO.COM, NOTIMEX; EL UNIVERSAL.COM, NOTIMEX; PERIÓDICO LA LUZ.COM, NOTIMEX; EL HERALDO DE CHIAPAS.COM, ISAÍ LÓPEZ)

SE DISUELVE EL CONSEJO ESTATAL DEL PRD EN MORELOS

Dolores Padierna, secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), informó que partir de esta semana quedó disuelto el Consejo estatal perredista por lo cual se convocará a elecciones internas después del proceso comicial del próximo 1 de julio. Recordó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió la anulación de 41 casillas de las aproximadamente 160 instaladas para la pasada elección interna, por lo que quedó sin efecto el Consejo estatal, aunque dijo que todos los candidatos perredistas tienen a salvo sus derechos y no pueden ser considerados espurios. (EL SOL DE MEXICO.COM, ANDRÉS LAGUNAS; LA UNIÓN DE MORELOS.COM, ANA LILIA MATA; EL SOL DE CUERNAVACA.COM, ANDRÉS LAGUNAS)

EL PVEM NO SE SUMARÁ AL PRD EN CUAJIMALPA

Adrián Ruvalcaba, candidato a la jefatura delegacional en Cuajimalpa por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), desmintió las declaraciones de su contrincante Luis Rosendo Gutiérrez, candidato del Movimiento Progresista (PRD-PT-MC), sobre el supuesto apoyo que el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) habría manifestado a su favor. Señaló que hace 15 días se publicó un desplegado en el que se mencionaba que los consejeros del PRI se sumaban a la campaña del candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD), el cual fue desmentido días después por los mismos consejeros del tricolor. Dijo que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) está revisando el caso por haber utilizado el nombre y logotipo del partido. (NOTICIAS MVS NOCTURNO, EZRA SHABOT, MVS COMUNICACIONES)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 23 DE MAYO DE 2012

ARRANCAN, CON PROPUESTAS, CAMPAÑAS PARA ALCALDÍAS

Raúl Domínguez Rex, dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Estado de México, afirmó que se encuentran listos para arrancar con propuestas las campañas para presidencias municipales y diputaciones locales en la entidad, el próximo 24 de mayo. Reportó que por el momento sólo falta que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resuelva cuatro de 38 impugnaciones, aunque de las 15 ya resueltas, todas fueron a favor del partido, lo que asegura su ventaja frente a institutos políticos que siguen sin decidir sobre sus abanderados. Además destacó que los candidatos a las 125 alcaldías apuestan no sólo al arrastre de Enrique Peña Nieto, candidato presidencial de la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM), sino a que los conozca la gente, pues el objetivo es determinar qué aportan estos contendientes a la campaña presidencial. (UNOMÁSUNO, P. 31, ESTADO DE MÉXICO, REDACCIÓN)

PUBLICACIÓN DOF

Se publicó el acuerdo general por el que se establecen los lineamientos generales para la carrera judicial del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En los considerandos se menciona que el artículo 99 de la Constitución General, dispone que el TEPJF es el órgano especializado del Poder Judicial de la Federación (PJF) y máxima autoridad jurisdiccional en la materia, con excepción de lo dispuesto en la fracción II del artículo 105 constitucional. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

ESPINO, EL EX JEFE DEL PAN SE VA CON PEÑA

Enrique Peña Nieto, candidato presidencial de la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM), se reunió con la organización Volver a Empezar y su líder, el ex panista Manuel Espino, quien le prometió reunir el “voto útil a su favor” como lo hizo en 2006 con Felipe Calderón al lograr el apoyo de gobernadores, legisladores y militantes priístas. Acompañado por quienes dejaron las filas del PAN en 2008, por expulsión o en un acto de solidaridad, Espino adelantó que realizará la misma estrategia para el triunfo de Peña que la que aplicó cuando promovió la candidatura de Calderón. Más tarde, en entrevista con Ciro Gómez Leyva, Espino dijo que la ventaja del priísta en los próximos comicios será de por lo menos cinco puntos, y previó un gran abstencionismo. Puntualizó que no ha dejado de ser panista, por lo que aclaró que el apoyo al priísta es por la persona y no por el partido. Con esta adhesión, Peña Nieto logró la segunda en su campaña de representantes de otros partidos que decidieron dejar las siglas de origen para incorporarse a su proyecto electoral. La primera fue por parte de los ex perredistas René Arce y Ramón Sosamontes, quienes celebraron el compromiso de Peña para respetar la pluralidad de ideas y lograr las reformas necesarias. (MILENIO DIARIO, P.1 Y 4, MIRIAM CASTILLO Y LILIANA SOSA; REFORMA, P. 1 Y 6, ERNESTO NÚÑEZ; LA CRÓNICA DE HOY, P.7, LUCIANO FRANCO)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 23 DE MAYO DE 2012

DEMANDAN LEGISLADORES DE PRI Y PRD A LA PGR CONSIGNE YA A LOS CUATRO MILITARES

Senadores y diputados del PRI y del PRD demandaron a la titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Marisela Morales, consignar ya a los cuatro militares a quienes se mantiene arraigados por presuntos nexos con el crimen organizado, "ya que sería muy grave que se trate de un caso armado con fines político-electorales, como ocurrió con el llamado michoacanazo". El presidente de la Comisión de Defensa Nacional en San Lázaro, el diputado priísta Rogelio Cerda dijo que "no se puede encarcelar a tres generales y luego salir con la pifia de usted disculpe". A su juicio, sería mejor que se les inicie un consejo de guerra ya que, dijo, tiene más confianza en los procesos militares penales que en los civiles. Aclaró que no cuenta con ningún elemento para respaldar la idea de que detrás de la detención de los generales Tomás Ángeles Dauahare, Ricardo Escorcía Vargas y Roberto Dawe González, así como el teniente coronel Silvio Isidro de Jesús Hernández, haya cosas tortuosas de orden político, pero es necesario que la PGR aclare a la brevedad los cargos en su contra. Igualmente, el senador perredista Leonel Godoy Rangel dijo que para detener la especulación es urgente que la PGR les finque ya responsabilidades a los generales y se sepa por lo menos cuáles son los cargos en su contra. Dificultó de la opinión del diputado Cerda, de que sería mejor que los militares sean juzgados por tribunales castrenses. (LA JORNADA, P. 6, ANDREA BECERRIL)

GÉNEROS DE OPINIÓN

CAMPOS ELÍSEOS/ KATIA D'ARTIGUES

Y el sapo del "voto útil" brincó ya. Ayer Manuel Espino, ex presidente del PAN en tiempos de Fox, enfrentado hasta la expulsión con el actual presidente Felipe Calderón y su equipo, llamó a votar por Enrique Peña Nieto, candidato del PRI. "No estamos adhiriéndonos al PRI, sino sumando por el proyecto de Enrique Peña Nieto", dijo Espino en un argumento que me recordó la canción Let's call the whole thing off. Es que dice en el coro: potato, potatoe. Se dice diferente, se refiere a la misma cosa: aceptar que la candidata del PAN no tiene posibilidad alguna de ganar. Como lo dijo Vicente Fox, cercano a Espino. Espino, en 2008, escribió un libro llamado Señal de alerta, en el que alertaba a Calderón sobre cómo su gobierno estaba siendo secuestrado por el PRI, en particular por Manlio Fabio Beltrones, medio paisano suyo. Tras eso lo corrieron, él apeló la decisión ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el cual ratificó su salida del PAN. Inició un movimiento llamado "Volver a empezar" que busca "refundar" (con a, con a) al PAN. (EL UNIVERSAL, P. 14, NACIONAL, KATIA D'ARTIGUES)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 23 DE MAYO DE 2012

EDITORIAL/ CALDERÓN: INTROMISIÓN ELECTORAL INDEBIDA

Ayer, al participar en la inauguración del cuarto Foro Nacional sobre Seguridad y Justicia, y en alusión a los candidatos presidenciales y al proceso electoral en curso, el titular del Ejecutivo federal, Felipe Calderón Hinojosa, los conminó a aclarar si van a seguir o no con la política de seguridad pública adoptada por la actual administración, si van a seguir luchando contra los criminales o no y si van a reconstruir las instituciones y forzar a quienes no las han reconstruido o no. A renglón seguido, el político michoacano sostuvo que faltan a la verdad quienes afirman que el actual problema de seguridad se soluciona con educación y empleos, y dijo que hay una disyuntiva en esa materia entre seguir enfrentando a los criminales y luchando por la seguridad o arreglarse con los grupos delictivos. Tales declaraciones resultan equívocas tanto en la forma como en el fondo, y son, además, poco respetuosas de la investidura presidencial. Con las expresiones de ayer, Calderón se coloca en una línea de acción no muy distinta a la que adoptó hace seis años Vicente Fox para favorecer la candidatura presidencial de su partido, que fue considerada en su momento por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación como una serie de intromisiones graves que pusieron en riesgo la validez de la elección, y que resultó, a la postre, uno de los componentes principales del déficit de legitimidad que la actual administración ha arrastrado desde su origen. (LA JORNADA, P. 2, OPINIÓN, EDITORIAL)

ASÍ LO DICE LA MONT/ PODER EN LAS URNAS/ FEDERICO LA MONT

El próximo domingo 1 de julio alrededor de 3 millones 150 mil chiapanecos serán convocados a las urnas para elegir a su CXXX Ejecutivo Estatal, 118 presidentes municipales, 40 diputados locales de mayoría relativa y representación proporcional ante el Congreso local, 12 legisladores federales y dos senadores de la República. Sólo aquel aspirante que obtenga para su coalición entre 550 y 600 mil votos, accederá al Palacio de Gobierno de Tuxtla Gutiérrez. En 2006 la elección de gobernador que se dirimió en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), arrojó los siguientes resultados: Coalición por el Bien de Todos, que arropó a Juan Sabines Guerrero, 552 mil 755 contra 546 mil 453 de Alianza por Chiapas, José Antonio Aguilar Bodegas y 29 mil del PAN con Francisco Rojas Toledo y de Nueva Alianza, Emilio Zebadúa con 3 mil 416. (EL SOL DE MÉXICO, P. 7, NACIONAL Y LA PRENSA, P. 6, POLÍTICA, FEDERICO LA MONT)

LA CORRUPCIÓN MEXICANA EN UNA BREVE PERO SELECTA BIBLIOGRAFÍA/ CARMEN GARCÍA BERMEJO

El periodista Daniel Salinas Basave es el autor del libro de reciente aparición La liturgia del tigre blanco/ Una leyenda llamada Jorge Hank Rhon (Océano), investigación producto de un trabajo sistemático sobre una de las figuras más polémicas de Tijuana, Baja California. De hecho, el primer reportaje que escribió este autor en aquella ciudad fronteriza se llamó Un hipódromo sin caballos referente a la irregular situación del Hipódromo Agua Caliente, quizás el único donde no corren caballos en la pista, fragmentado para convertirlo en un fraccionamiento de lujo. Luego, en 2003, logró entrevistarle, pese a que Hank Rhon se ostentaba como un empresario que no hacía vida pública. Pero, un año después, Roberto Madrazo lo destapó como candidato a la alcaldía de Tijuana por el PRI. Y empieza su actuación. Desde 2003, comenta Salinas Basave, “empecé a estar informativamente encima de él: cubrí toda su campaña, su polémico triunfo del 1 de agosto, su toma de protesta en diciembre de 2004 y cada uno de los días de su trienio. Luego, su campaña hacia el gobierno de Baja California, en 2007, y cierro una etapa la noche del 28 de octubre de ese año cuando el Tribunal Federal Electoral (sic) falló en su contra y le da la gubernatura al panista José Osuna Millán. Hay un periodo en el que se repliega. Sólo se le veía en los partidos de su equipo de futbol los Xoloitzcuintles. Pero el 4 de junio de 2011 estalla el gran escándalo de su detención. Ese mismo día me puse a escribir La liturgia del tigre blanco”. (EL FINANCIERO, P. 28 Y 29, CULTURA, CARMEN GARCÍA BERMEJO)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 23 DE MAYO DE 2012

RAZONES MAYORES/ DOBLE DISCURSO/ GUILLERMO AMARENA

Vaya doblez, el posicionamiento de la coalición de izquierdas en cuanto al proceso electoral, los medios de comunicación y el conteo rápido de la jornada electoral del 1 de julio, ahora llamada "encuesta nacional". Inmersos en los límites de la subcultura del odio, propiciada por algunos; ahora nos encontramos que la alianza PRD-PT-MC pretende derribar en tribunales electorales, una garantía de certeza jurídica para los electores. Contrario a las últimas elecciones presidenciales, resulta que ante la resolución del IFE de avalar la encuesta nacional que reflejaría los conteos de las actas de escrutinio y cómputo de las casillas que vayan siendo contabilizadas a lo largo y ancho de la República, los partidos postulantes de AMLO han impugnado ante el TEPJF que se implemente este ejercicio por parte de la autoridad electoral. ¿Cuáles son los motivos reales? Se desconocen, pero ante el ambiente de polarización es obligado recordar la crisis postelectoral de 2006. (DIARIO DE MÉXICO, P. 14, NACIONAL, GUILLERMO AMARENA)

TRAS BANDERAS/ EL ERROR 2/ SERGIO GONZÁLEZ

El columnista comentó: "en Tras Banderas presenté a los lectores una brevísima reseña de los orígenes, efectos, funciones y ventajas de los conteos rápidos. Le comenté que, frente a las pulsiones antidemocráticas de regímenes políticos cerrados, que han sido o son capaces hasta del asesinato para anular la disidencia o la apertura, son precisamente los conteos rápidos los que están llamados a jugar un papel central para combatir la aparición y triunfo de este tipo de eventos que llevan a la disolución de la voluntad popular y ponen en peligro la viabilidad misma del sistema político entero. Alegué que han sido los ejercicios de conteo rápido los que han expuesto intentos de robar las elecciones, ayudando así a preparar el escenario para la defensa popular de los derechos civiles y políticos, como sucediera en la República Federal Yugoslava en 2000. Cerré el Tras Banderas anterior aclarando que los conteos rápidos del IFE se caracterizan por ajustarse a las dos últimas calidades. Ahora bien, registre usted que contra todo esto y más se pronunció la semana antepasada, en una nocturna sesión de principios de mayo, de la manera más infortunada y desinformada de los últimos años, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en una resolución que revocó el acuerdo del Consejo General del IFE por el que se autorizaba el mecanismo del conteo rápido para el día de la jornada electoral del próximo 1 de julio de 2012". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 2, OPINIÓN, SERGIO J. GONZÁLEZ)

DE NATURALEZA POLÍTICA/ OTRA VEZ, CUAJIMALPA/ ENRIQUE ARANDA

La disputa por la candidatura azul a la jefatura de la delegación Cuajimalpa, que enfrenta a la panista Kenia López Rabadán con el gilista Camilo Campos, podría dar un nuevo vuelco este jueves, cuando, otra vez, el magistrado Armando Maitret, del Tribunal Electoral capitalino, reedite su decisión (revertida por el Tribunal federal) de retirar la nominación a la primera y entregarla al segundo. En las últimas horas, efectivamente, y luego de que, apenas la noche del 10 de mayo, Gustavo Madero anunció la designación, para cumplir la exigida cuota de género, de la ex asambleísta como abanderada en la citada demarcación, comenzaron a surgir toda suerte de versiones en el sentido de que el ex operador económico del delegado Carlos Orvañanos y sus aliados en esta puja, Jorge Romero y Mariana Gómez del Campo, la siempre polémica Primera Prima, estarían a punto de conseguir que, 35 días antes de la elección, la ansiada candidatura vuelva al primero, ¡a la espera de que, el 8 de julio, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se pronuncie sobre el punto! (EXCÉLSIOR, P. 28, TODO MÉXICO, ENRIQUE ARANDA)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 23 DE MAYO DE 2012

SALA MONTERREY

REVOCA TEPJF SANCIÓN IMPUESTA A DAVID MONREAL Y CONFIRMA MULTA AL PT EN ZACATECAS

La Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó la resolución emitida por el Consejo local del Instituto Federal Electoral (IFE) en Zacatecas, por lo que se refiere a la sanción impuesta a David Monreal Ávila, pero confirmó la multa impuesta al Partido del Trabajo (PT), por actos anticipados de campaña. Por lo cual, modificó la determinación del segundo Consejo Distrital del IFE para que reindividualice la cantidad de la multa impuesta a Monreal Ávila, debido a que su determinación se basó en el financiamiento anual del PT y no en las circunstancias socioeconómicas del actor. (EL SOL DE ZACATECAS.COM, JUAN CASTRO; HOJA DE RUTA.MX, REDACCIÓN)

SALA DISTRITO FEDERAL

EN VILO, CANDIDATURA DE ACCIÓN NACIONAL EN LA BENITO JUÁREZ

La candidatura del Partido Acción Nacional (PAN) a la jefatura delegacional en Benito Juárez de Jorge Romero está en riesgo, pues en cuestión de días la Sala Regional Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) decidirá si procede o no su registro. La impugnación fue presentada por Alfredo Vinalay, quien fuera uno de los tres precandidatos a ese puesto en el PAN. El argumento fue que Romero habría rebasado el tope de campaña en un solo acto. (MILENIO DIARIO, P. 19, ESTADOS, FRANCISCO MEJÍA)